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要闻/

太阳诱电株式会社武进国家
高新区新基地计划于 6 月底完
成竣工验收；

承芯高端化合物半导体项目
已进入设备安装调试阶段；

纳恩博智能服务机器人研发
生产基地主体施工完成；

……
当下，武进各重大项目、产

业集聚区一片热火朝天、蓬勃向
上。

数据显示，1—5 月，武进
新增入库市重大项目 21个，数
量列全市第一，完成年度目标的
84%，其中新能源相关项目 16
个，占比 76.2%。重大招引项目

1—5月共新增入库 8 个，数量
并列全市第一，入库完成率
100%，其中超 30亿项目 2个、
超 10亿项目 6个。累计新增区
重点项目 131 个，完成年度目
标 57%，涵盖战略性新兴产业、
现代服务业等多个领域。

随着产业发展从“体量优
势”转向“质量优势”，“跳起
来摘桃子”、奋跃拼“高”才是
发展的好姿态。大项目、大平台
正在成为武进高质量发展的最强
牵引力。记者了解到，目前我区
8个省重大项目中，7个开工在
建，在建率 87.5%。

以全市首个开工的省重大储

备项目常州中科深蓝汇泽高性能
聚合物固态电池项目为例，该项
目计划总投资 10亿元，规划用
地 100 亩，分两期建设，建成
达产后具备 2GWh 固态电池生
产能力。中科深蓝汇泽新能源
（常州）有限责任公司创始团队
历经 17年研发积累，成功开发
出下一代固态锂电池核心材料体
系与电池制备技术，成功突破高
性能聚合物固态电池固—固界面
接触高阻抗的世界科学瓶颈，强
势打破国外技术限制和封锁。
“自 2022年签订项目投资协

议后，我们落实专班专人，全周
期服务、全要素保障，助推项目

实现提前开工，中科深蓝已于 4
月底取得施工许可证。”在区发
改局局长夷建良看来，项目推
进，离不开各种资源要素保障。
“苗子”有了，还要“土壤”，才能扎
根、开花、结果；好项目引进
了，还要保障好，才能发展好。

大刀阔斧抓项目，一心一意
强产业。1—5 月，全区省重大
项目完成项目投资 18.1 亿元，
投资完成率 54%。市重大项目
1—5月新开工 18个，开工数列
全市第一，开工率 56.3%；完成
投资 106.4 亿元，投资完成率
58.5%。区重点项目 1—5 月完
成投资 147.9亿元，投资完成率

41.09%。
当前，市委、市政府正高举

“532”发展战略大旗，加速推
进“两湖”创新区建设，全力打
造新能源之都，向着“GDP 万
亿之城”的目标阔步迈进。武进
要发挥引领作用、展现首位担
当，关键在产业、锚点在项目。
“武进将进一步夯实‘新能源之
都首位区’战略新定位，牢固树
立‘主动作为、异军突围、大有
可为’意识，狠抓项目建设，持
续扩大有效投资。”夷建良表示，
2023年，我区计划完成 10亿元
以上重大招引项目 10 个以上、
新增市重大项目 40个以上。

首位区建设全速前进 高质量发展步伐奋进激昂

□ 记者 朱梦琪

近日，位于湖塘镇的江苏瓯堡纺织染整有限公司上榜 2022年度国家级绿色工厂名单。企业
拥有染色、浆纱、织造、整理、服装一条龙生产线，年产色织面料超 3000万米、服装超 80万
件。截至目前，湖塘镇已累计获评国家级绿色工厂 1家以及省级 1家、市级 2家。 何晓丹 摄

本报讯 （耿刚 记者 何
晓丹） 近日，我区顺利完成
礼嘉镇陆庄村姜伍路道路提
升工程项目评标，在省内率
先开展限额以下公共资源交
易智能评标，实现限额以下
工程交易从传统人工评标向
智能评标转变。

在礼嘉镇陆庄村姜伍路
道路提升工程项目开标时，
投标企业委托人只要坐在各
自公司的电脑前，在 20分钟
内陆续进行远程开标并解密
标书。最终，9家单位投标成
功，结果自动导入智能评标系
统。在评标室内，3名评审专

家在全方位监控和保密环境
下在线评审电子标书，最后
系统自动汇总评审结果，形
成评标报告后完成评标。
“此次评标过程中，不用

像以前一样对着投标文件一
条一条进行核对，通过智能
评标系统发出指令，只需十
几分钟就可以完成资格审
查。”评审专家洪世达表示，
智能评标系统十分便利，之
前如果碰到涉及 100 多家投
标企业、14条评审事项的评
标工作，光人工资格审查就
需 4小时左右。
据悉，在深化“放管服”

改革、优化营商环境背景下，
公共资源交易全流程电子化
和“不见面”交易推进，公共
资源交易活动更便捷、更透
明、零跑腿，这也使得一些项
目往往会吸引几十家甚至上

百家投标人参与。人工评标
模式评审量大、效率低，采用
智能评标方式后，专家有更
多时间和精力去处理系统无
法判别的重点、难点问题，更
专注于主观评分点，进一步
提升评标质量。而且客观评
审全部由智能评标系统辅助
完成，统一了评审尺度，有效
规避了评标专家自由裁量和
主观判断的风险，使得评标
结果更加公平公正。

区行政审批局党组成员、
公共资源交易中心主任顾峰
介绍，下一步，还将在全区限
额以下建设工程招投标项目
中积极推广智能评标，实现
建设工程交易项目智能评标
全覆盖，并进一步完善评标系
统，与省政务服务一张网中电
子证照库进行对接，实现企业
证照更公正权威的比对验证。

我区在全省率先开展限额以下
公共资源交易智能评标

本报讯 （宋旭强 记者 陈
心如） 日前，在星火路（广电
路—长虹路段）道路改造工程项
目现场，市政工人正在对道路绿
化做收尾工作。星火路附近商
户、居民、学校较多，人行道之
前没有做混凝土基础，面砖松动
沉降情况比较严重。此次工程为
该路段重新铺设了混凝土垫层、
小砖，街区面貌焕然一新。

记者从区住建局获悉，今
年，区市政处对照年度养护计
划，不断加强城区道路、桥梁日
常养护工作，截至目前已集中维
修路面约 18000平方米，整体改

造人行道板面积约 6500平方米，
累计投入道路养护资金约 1100
万元，有效保障了行人及车辆的
安全出行，提升了城市整体形象。

目前，我区主干道建成年
限大多已超过 10年，人行道老
化、树池起拱问题尤为突出。
在加强日常养护工作的同时，
区市政处认真研究维修改造方
案，积极争取专项资金用于人
行道改造工作，目前已将滆湖
路、火炬路、定安路、运南路、
永胜路 5 条道路部分路段人行
道纳入下半年改造计划，并申
报区政府投资项目。

我区今年已投入
城区道路养护资金约1100万元

本报讯 （记者 徐梦超）
目前，我区夏收夏种接近尾声，
夏粮收购正值高峰。昨天上午，
在武进粮食物流园码头，大型抓
斗机不停地将粮食运输船内的小
麦运送至卡车，随即卸入储粮仓。
“截至 6 月 21 日，已组织

入库 7000吨，完成全区收购进
度的 54%，预计 7 月中旬可完
成夏粮收购 1.3 万吨的任务。”
江苏奔牛国家粮食储备库主任壮
锋告诉记者，从目前收购情况来
看，今年全区的小麦质量总体良
好，全部达到一等以上。

为做好夏粮收购工作、保障
粮食安全，我区早安排、早部
署、早准备，组织粮食收储企业
积极备战，有效确保“颗粒归
仓”。“今年，全区共设置 7个
收购点，腾出有效仓容 1.3 万
吨，落实夏粮收购资金 4000万
元，在全区范围内做到有仓收
粮、有钱收粮。”壮锋介绍。

据悉，开放的储粮仓满仓后，
工作人员将通过通风、环流熏蒸、
埋放测温线等技术处理措施，确
保小麦保存质量。作为地方储备
粮，该批小麦将实行三年一轮换。

7000吨夏粮入库

我区夏粮收购进度超50%


